

la última

Sigue la actualidad del Corredor minuto a minuto junto a Esperanza Pérez todas las mañanas en **Protagonistas del Henares**. Y, a partir de las 14.10 horas, las noticias del Valle en nuestra Rueda de Corresponsales.

En ABC PUNTO ● RADIO 100.9 y 98.4 FM, partir de las 12.30 h. Esperanza Pérez le da un repaso a todas las claves de la jornada. Escúchalo también por Internet en www.dhenares.es



Mariano: "Ola ke ase"



XAVIER COLÁS

Dicen que Juan José Güemes, el ex consejero que aconsejaba demasiado, se volvió hacia su pareja, Andrea Fabra (la del "que se jodan") y le dijo: "Cariño, ¿tú qué harías si yo te faltase? Y ella contestó: "Hombre, depende del insulto". La realidad se ha confabulado con la ficción y ahora las noticias nos regalan banqueros que piden prestado y no perdonan lo no devuelto, pero también consejeros y ex consejeros luciendo pelete y tu-

neando la sanidad pública porque -en efecto- la que hay ya no se puede pagar con el sistema que han parido. Su intención, me temo, no es tan mala como la destreza que demuestran en este sálvese quien pueda diario. No hablo de tragedia griega, porque la acepción literal y la figurada está a nombre de Atenas.

La chusma se revuelve como puede y creo que sólo las redes sociales y los videos online han evitado que haya otra 'futbolización' de la sociedad como la de principios de los noventa. Recuerdo esos asquerosos años en los que las cadenas empezaban a retransmitir dos

horas antes desde el estadio en cuestión y hasta nos contaban la temperatura de la hierba. Fue entonces cuando empezamos a no creer en nada como país para evitarnos dolores de cabeza. Pero ha sido el dolor de estómago el que nos ha despertado de ese sueño de galácticos, ladrillo y descargas ilegales.

Hemos despertado y tenemos a una cuadrilla de poligoneros en el Gobierno, en la oposición y en los banquillos de primera división. Sólo falta que la RAE tipifique la expresión "ola ke ase" como saludo entre sus señorías.

UNO DE LOS NUESTROS Antonio Crespo

Empleado de la factoría Roca de Alcalá, este vecino azudense afronta con incertidumbre su futuro laboral.

Antonio Crespo Gilabert tiene a fuego grabada una fecha: el 4 de enero de 1988. Aquel día pasó a formar parte de Roca, una compañía y gran familia que poco a poco ha ido menguando en número y fuerza. Natural de Cádiz, se mudó a Azuqueca de Henares en el 86. Casado y con dos hijos, la posibilidad de trasladarse a Burgos (es una de las opciones que propone la compañía a un reducido número de trabajadores, de un total de 258 despidos) se le atraganta. También su posible salida, tras 25 años, aunque está tratando de digerirlo.

- No todo el mundo recuerda el día en que se incorporó a una empresa. ¿Por qué usted sí?

- Fue como un regalo. En esa época Alcalá estaba en pleno auge económico, y entramos muchos jóvenes aquel año. Trabajar en Roca era una buena noticia porque tenía una excelente reputación.

- Y dos décadas después, Roca anuncia el cierre de su planta de Alcalá de Guadaíra y un despido masivo de 258 trabajadores en la ciudad complutense. ¿Lo esperaba?

- Para nada. Cuando nos comunicaron la noticia estábamos todos en casa porque veníamos de un ERE temporal. El 18 de diciembre, la compañía llamó al comité de empresa y soltó la bomba. Nadie se esperaba esto, sí una bajada de sueldo, una reducción de jornada... pero no esto.

- La plantilla de Roca lleva tiempo ajustándose el cinturón...

- Hemos puesto todo de nuestra parte, y hemos consumido parte de nuestro paro para evitar el cierre. En mi caso, he perdido cuatro meses y medio de prestación por desempleo, pero hay compañeros que han agotado hasta dieciséis mensualidades... Cuando la com-



Antonio Crespo, trabajador de Roca y vecino de Azuqueca de Henares

"Quiero pensar que hay vida después de Roca"

Tras 25 años en la factoría, siempre mantuvo la esperanza de jubilarse allí. Por Y. Bernad

pañía comunicó los despidos, los móviles y WhatsApp comenzaron a pitar. Hubo gente que se enteró un día después, el 19, cuando fueron a recoger el lote navideño. Allí muchos, en su ma-

yoría jubilados, se echaron a llorar.

- ¿Se imaginó redactando un currículum a estas alturas de la vida?

- No, de hecho me está ayudando mi hijo Rubén porque no sé por dónde em-

pezar. Yo tenía la esperanza de jubilarme en Roca... La verdad es que todo esto es nuevo para mí.

- ¿Y se veía en un campamento? (Los trabajadores se instalaron en Via Complutense de Alcalá para protestar por el cierre de cerámica).

- Tampoco, nunca me vi como un revolucionario, ni pensé en echarme a la calle para luchar por mi puesto de trabajo... ¡Pero es que nos lo quitan! En la manifestación del sábado en Madrid había momentos en que te venías abajo

Preparado para el fin

Antonio Crespo ha pedido a su hijo Rubén que le ayude a redactar su currículum. "No sabía por dónde empezar", reconoce.

porque sientes impotencia, tienes la sensación de que te cortan las alas...

- ¿Y cómo afrontas estos días en la factoría complutense?

- Quiero creer que hay vida después de Roca. Y me acuerdo de lo que dijo un compañero: 'Ellos se lo pierden'. Pues eso.

- ¿Qué ambiente se respira en Roca?

- Está todo muy enrarecido, y cada día más. Tenemos la cabeza en otro sitio. En cualquier caso, seguimos produciendo.

*Horas después de realizar esta entrevista, la empresa retiraba el ERE para reanudar las negociaciones. Antonio recibía la noticia con moderado optimismo. "Por lo menos, seguimos trabajando un mes más."